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БОЛЕВАЯ ТОЧКА

Владимир Гуселетов призвал садоводов изменить 
«антидачный» закон

По инициативе партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Омске прошло 8 встреч с председателями садовых товари-
ществ, главной темой которых стали изменения в «антидачный» закон.

Встречи посетило 92 председателя садо-
вых некоммерческих товариществ, которые 
представляют интересы более 50 тысяч са-
доводов. Председатель Совета региональ-
ного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Владимир Гуселетов призвал 
дачников вместе подготовить поправки к 
закону, чтобы уже в октябре их отправить в 
Госдуму.

По инициативе лидера омских эсеров со-
здана группа активистов, которые подгото-
вили ряд поправок в законопроект. Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ начала сбор под-
писей для корректировки закона. 

«Я считаю, что вы являетесь лидерами 

мнений, ответственными и уважаемыми 
активистами. Вам доверили принимать ре-
шения по многим вопросам. Сегодня мы 
собираемся, чтобы создать инициативную 
группу и начать взаимодействие по важным 
направлениям. На сегодняшний день закон 
о дачах является сырым. Он был принят бы-
стро, из-за этого в нем остались пробелы. 
Например, не конкретизировано понятие 

«общее имущество» и что нужно сделать для 
того, чтобы садовый дом признали жилым. 
Мы создаём с инициативной группой доку-
мент, в котором будут исправлены «дыры» в 
законе. Совместно с другими 84 региональ-
ными отделениями в сжатые сроки мы со-

берем подписи, чтобы привлечь внимание 
депутатов, Правительства и Президента к 
нашей инициативе», – обращается к предсе-
дателям кооперативов Владимир Гуселетов.

Напомним, в новом законе готовится ряд 
изменений, которые могут серьезно затро-
нуть интересы владельцев дач. Не будут 
употребляться слова «объединение», «коо-
ператив», «партнерство». Останутся только 

некоммерческие товарищества, причем 
двух разных типов – садоводческие и ого-
роднические. Вводится коллективная от-
ветственность – согласно законопроекту 
садовое товарищество может быть только 
юрлицом, а садоводы будут владеть общей 

собственностью в определенных долях. 
Упраздняется собрание уполномоченных – 
все решения должны будут приниматься на 
общем собрании, где должно будет присут-
ствовать не менее 50% членов СНТ + 1 че-
ловек. Сборы будут безналичными, так как 
законодатели обязали садоводов платить 
через расчетный счет, открытый в банке.

«Мы уже собираем подписи к поправкам. 
Первую партию подписей дачников мы пе-
редадим Сергею Миронову, лидеру партии 
«Справедливая Россия» уже к началу осен-
ней сессии», – подытожил Гуселетов.

Депутат Омского горсовета Елена Свеш-
никова считает, что некоторые вопросы 
можно решать с помощью депутатов парла-
мента Омска: 

«Единственное, что может регулировать 
Омский городской совет, это ставку налога 
на дачные земли. Она у нас и так самая ми-
нимальная – 0,3. Дело в том, что только этот 
вопрос входит в компетенцию муниципали-
тета. Однако что-то предпринять при актив-
ном содействии с садоводами можно».

Владимир Гуселетов также заявил, что 
многим садоводческим товариществам нуж-
но разбираться с земельными вопросами.

«Председателям СНТ надо привести в 
порядок общедолевую землю. Вы долж-
ны за счет садоводческих товариществ это 
сделать. Вам нужно приводить устав в соот-
ветствие с новыми нормами. У нас есть не-
сколько инструментов как это все организо-
вать без больших потерь», – говорит лидер 
омских эсеров.

Форма массового обращения уже показала свою эффективность этой весной. По 
инициативе СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ тысячи омичей направили обращения к губер-
натору Омской области с просьбой снизить платежи за ОДН в регионе. Глас народа 
был услышан и 31 мая Региональная энергетическая комиссия Омской области значи-
тельно уменьшила тарифы по общедомовым нуждам. 

ЖДЕМ ПРЕДЛОЖЕНИЙ ОТ ВАС! 
Обращайтесь в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ: ул. Маяковского, 16, т. 21-13-31, 

omfazenda@mail.ru

ВНИМАНИЕ!
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ подала заявку на проведение митинга в защиту садоводов 

и огородников. Мы призываем Вас выступить против «антидачного» закона и выразить 
свою позицию на митинге. 

Мероприятие пройдет 4 сентября на площади 
перед зданием Музыкального театра. 

Начало в 18.30.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
вместе с омичами будет добиваться 

внесения изменений 
в новый закон о дачах 

и бороться за права садоводов!
Мы призываем подписать обращение к Президенту 
Владимиру Путину (страница 3) и вместе добиться  
изменений в «антидачный» закон! ДОСРОЧНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ НА ВЫБОРАХ В ГОРСОВЕТ 

ПРОДЛИТСЯ С 31 АВГУСТА ПО 9 СЕНТЯБРЯ.
Для голосования нужно:
1. прийти в любую избирательную комиссию:

• с 31 августа по 6 сентября – в окружную 
избирательную комиссию (администрации 
КАО, ЛАО, ОАО, САО и ЦАО),
• с 7 по 9 сентября – в участковую избира-
тельную комиссию (школа, КТОС или вуз, где 
всегда проходит голосование на Вашем участ-
ке).
Время работы: будни – 10:00 -18:00, выход-
ные – 10:00 -16:00

2. написать заявление. В качестве причины 
можно написать «10 сентября 2017 года буду 
весь день отсутствовать в городе по причине 
служебной поездки / поездки на лечение».

3. получить бюллетень, расписаться о его по-
лучении.

4. проголосовать и упаковать его в выданный конверт, на котором члены комиссии 
и сам избиратель поставят подписи.

И на дачу успеть, и на 
выборах проголосовать

Власть специально назначает выборы на неудобные 
дни, чтобы снизить риск протестного голосования. 
Но эту махинацию можно пресечь! У Вас по закону 
есть право проголосовать досрочно. Потратьте пол-
часа на то, чтобы обезопасить себя от посягательств 
продажных депутатов!

ЖДЕМ ПРЕДЛОЖЕНИЙ ОТ ВАС!

ВНИМАНИЕ!



29 июля 2017 года был принят Федеральный закон № 217-ФЗ «О ведении гражданами садоводства и огородничества для собственных нужд и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации» (далее – Закон). Он начнет действовать с 1 января 2019 года и призван заменить сохраняющий силу до указанной даты Федераль-
ный закон от 15 апреля 1998 года № 66-ФЗ «О садоводческих, огороднических и дачных некоммерческих объединениях граждан». Закон «О ведении гражданами садоводства и 
огородничества для собственных нужд и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» вносит изменения сразу в 39 законодательных актов. 
Документ, впервые вынесенный на обсуждение в 2014 году и сразу вызвавший множество возражений, приняли весьма оперативно: 20 июля он прошел третье чтение в Госдуме, 
25-го – одобрен Советом Федерации, а 30-го – подписан Президентом и опубликован. Задача по реформированию законодательства о садоводстве, огородничестве и дачном хозяй-
стве является очень сложной и требует консолидации усилий исполнительной и законодательной властей, а также самого садоводческого, огороднического и дачного сообщества, 
поскольку в этой сфере пересекается огромное количество вопросов  от земельных и внутрикорпоративных отношений до электроэнергетики, вывоза бытовых отходов и т.д. Мы 
считаем, что в данном  федеральном  законе не освещены реальные проблемы дачных кооперативов, не нашли свое отражение серьёзные проблемы, существующие на сегодняш-
ний день. В законе не предусмотрена ответственность органов власти всех уровней за контролем исполнения положений закона, отсутствует понимание принципов единообразия 
ведения деятельности.

Прошу Вас поддержать следующие изменения в  Федеральный закон от 29.07.2017 N 217-ФЗ «О ведении гражданами садоводства и огородничества для собственных нужд и о 
внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации».

1. ОСТАВИТЬ БЕЗ ИЗМЕНЕНИЯ СУЩЕСТВУЮЩИЕ ФОРМЫ НЕКОММЕРЧЕСКИХ САДОВЫХ ТОВАРИЩЕСТВ
Считаем, вводимое новым законом деление на садоводческие и огороднические товарищества вызовет противоречие у владельцев земельных участков. В ряде случаев будет не-

возможно выработать единое мнение у членов товариществ о принятии организационно-правовой формы. Допустим, 70% участников имеют садовые дома, а 30% участников имеют 
только хозяйственные постройки. 

Отличие садоводческих товариществ от огороднических заключается в том, что на садовых участках можно строить жилые и садовые дома, а на огородных — нет. В жилых домах 
на садовых участках можно будет зарегистрироваться. Огородническим товариществам разрешены лишь некапитальные постройки,  если на огородном участке уже стоит капиталь-
ное строение,  право собственности  не изменится, но  новое капитальное строение возводить запрещено.  В соответствии с нормами действующего законодательства прописаны 
признаки капитальных и временных построек. Таким образом, садоводы могут строить у себя на участке жилые дома и в них регистрироваться. А огородники могут строить только 
садовые дома – для сезонного проживания. На момент вступления закона в силу на них должно быть зарегистрировано право собственности.

Предполагается, что организационно-правовая форма в границах одной территории товарищества должна быть только одна. Права части садоводов неизбежно будут нарушены. 

2. ИСКЛЮЧИТЬ КОЛЛЕКТИВНУЮ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Согласно законопроекту, садовое товарищество может быть только юридическим лицом, а садоводы будут владеть общей собственностью в определённых долях. В соответствии 

с 66-ФЗ, налоги на земли и имущество общего пользования оплачиваются из средств СНТ за счет ежегодных членских взносов, 217-ФЗ закон изменяет такой порядок, разрешая 
переводить коллективную собственность в долевую. Таким образом, каждый член товарищества получает свою долю от коллективной собственности, доля должна быть пропорци-
ональна его земельному участку. За общее имущество товарищества новый закон предлагает платить земельный налог так: имущество передается в общедолевую собственность 
пропорционально площади  дачных владений. И налог тогда начисляется также пропорционально. 

В случае банкротства,  каждому члену СНТ придётся отвечать за него финансово и, возможно,  также своей долей имущества.

3. ВВЕСТИ ЛЬГОТЫ НА УСЛУГИ ПО ОФОРМЛЕНИЮ УЧАСТКОВ 
Первый год после вступления закона необходимо сделать садоводам скидку на оплату услуг по постановке участка на кадастровый учет: землеотвод, документ о собственности старо-

го образца, план БТИ, иногда план межевания и другие документы. Иначе владельцам участков придется тратить значительные суммы для приведения своих документов в соответствие.

4. РАЗРЕШИТЬ СОБИРАТЬ ВЗНОСЫ НАЛИЧНЫМ И  БЕЗНАЛИЧНЫМ РАСЧЕТОМ
В соответствии новым ФЗ перечислять взносы в товарищество предписано только безналичным расчетом. Законодатели предложили отказаться от сбора наличных денег в СНТ и 

обязать садоводов платить через  расчетный счет открытый в банке (открытие и закрытие р/с производит Председатель правления).  Взносы в новых СНТ и ОНТ подразделяются на 
два типа: членские и целевые. Вступительных не будет. Членские взносы  могут быть использованы на исключительные расходы, регламентированные новым ФЗ, а также финансо-
во-экономическими обоснованными. Предлагаем оставить возможность сбора членских взносов в наличной форме.

5. ВЕРНУТЬ СОБРАНИЕ УПОЛНОМОЧЕННЫХ
Собрание в форме уполномоченных представителей данным законопроектом не предусматривается.
Такие собрания в законопроекте отсутствуют. В соответствии с  217-ФЗ высшим органом товарищества является общее собрание  членов товарищества. Все решения должны будут 

приниматься на общем собрании, где присутствует не менее 50% членов СНТ +1 человек.  Тем не менее только общее собрание должно будет избирать председателя товарищества, 
членов правления и ревизионной комиссии.

Избирать председателя теперь можно на 5 лет, а не на 2 года (как раньше), и неограниченное число раз. Чтобы его свергнуть, нужно провести внеочередное общее собрание по 
требованию не менее чем одной пятой от общего количества членов товарищества.

6. ЧЕТКО ПРОПИСАТЬ МЕТОДЫ БОРЬБЫ С НЕПЛАТЕЛЬЩИКАМИ И НЕДОБРОСОВЕСТНЫМИ ЧЛЕНАМИ ТОВАРИЩЕСТВА 
В соответствии с 217-ФЗ, того, кто два месяца не платит взносов, можно исключить из членов товарищества. Однако он все равно будет пользоваться всем общим имуществом – 

электричеством, дорогами, – и платить за это столько же, сколько члены товарищества. Единственное, чего он лишится, – права голосовать на общем собрании.
Никаких новых рычагов воздействия на несознательных членов товарищества новый закон не предусматривает.
Долги с них по-прежнему взыскиваются через суд, что на практике оборачивается многолетними тяжбами, в результате которых товарищество расходует на судебные издержки 

больше денег, чем задолжал должник.

Президенту Российской Федерации
Путину В.В.

Уважаемый Владимир Владимирович!
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впишите ваши предложения
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ЗАКОН

Законы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
Большинство россиян считают, что депутаты плохо работают и принимают плохие и неэффективные законы.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ работает и предлагает полез-
ные и эффективные законы. К сожалению, информация о 
проделанной нами работе не всегда доходит до граждан 
из-за механизма работы СМИ с новостями. Журналисты 
охотно пишут о дурацких, смешных и скандальных зако-
нах, но неохотно информируют о важных законопроектах 
или поправках.

Мы не сможем изменить рабочие установки СМИ, зато 
расскажем, над чем мы работали последние месяцы.

1. ЗАКОНОПРОЕКТ О РОУМИНГЕ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает, что нужно отменить 

внутрисетевой роуминг. Для этого был подготовлен зако-
нопроект «О внесении изменений в статью 54 Федерально-
го закона “О связи” в части осуществления услуг связи по 
единому тарифу в пределах территории Российской Феде-
рации». Внесен в Госдуму 28 июня 2017 года. 

Поправка в закон предусматривает, что в пределах Рос-
сии оплата соединений должна осуществляться по едино-
му тарифу независимо от места нахождения как вызываю-
щего, так и принимающего абонента. 

Отметим, что внутренний роуминг отсутствует в боль-
шинстве развитых стран. Недавно он был отменен в преде-
лах Европейского союза. Отмена «национального роумин-
га» в России будет способствовать развитию рынка связи, 
повысит уровень прозрачности в сфере и сделает тарифы 
понятными для абонентов. 

2. ЗАКОНОПРОЕКТ О НАЛОГАХ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает внести изменения 

в часть вторую Налогового кодекса Российской Федера-
ции. Соответствующий законопроект внесен в Госдуму 17 
июля 2017 года. 

С этим законопроектом работодатель, у которого трудит-
ся не более 100 работников, сможет пользоваться специ-
альным налоговым режимом 3 года. Без данного законо-
дательной меры резко ухудшится конкурентоспособность 
кооперативных организаций на потребительском рынке, 
что неизбежно приведет к закрытию ряда предприятий роз-
ничной торговли, общественного питания, бытового обслу-
живания, сокращению социальной деятельности и потре-
бительской кооперации на селе. Кроме того, предприятия 
потребкооперации будут вынуждены поднять цены на това-
ры, что для обслуживаемых ими малообеспеченных слоев 
сельского населения будет крайне чувствительно и может 
спровоцировать рост социальной напряженности на селе.

3. ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ ИПОТЕКЕ
Внесен в Госдуму 14 июля 2017 года. Законопроект 

направлен на разрешение проблемы, которая возникла 

у граждан, заключивших договор о залоге недвижимого 
имущества в иностранной валюте. Фактически выплаты 
таких лиц по указанным договорам выросли в 2-3 раза в 
рублевом эквиваленте. Этого бы не случилось, будь в зако-
нодательстве пояснения что такое “обстоятельства непре-
одолимой силы”. 

Данный законопроект устраняет правовые пробелы. Под 
обстоятельствами непреодолимой силы фракция СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает понимать стихийные бед-
ствия (землетрясение, наводнения, ураган), пожар, массо-
вые заболевания (эпидемии), существенную девальвацию 
национальной валюты и другие не зависящие от воли сто-
рон договора о залоге недвижимого имущества обстоя-
тельства.

Законопроект поможет множеству семей, которые бра-
ли ипотеку в валюте и которые рискуют остаться без жилья 
из-за чрезвычайных обстоятельств. 

4. ЗАКОНОПРОЕКТ О ЛЕСЕ
Внесен в Госдуму 13 июля 2017 года. 
Проект направлен на создание страховых взносов для 

возмещения вреда, причиненного Российской Федерации 
при уничтожении или ухудшении лесных участков. С при-

нятием данного закона размер компенсаций людям, по-
страдавшим от пожара, не будет мизерным. 

Согласно официальной информации Министерства фи-
нансов РФ, вся лесная отрасль за 2015 год принесла в 
бюджет лишь 11 697 500 млн рублей в качестве налоговых 
платежей. Несоизмеримо низкие цифры для нашей стра-
ны, полной лесов.

Таким образом, государство не будет нести колоссаль-
ные потери, которые оно несет в связи со стихийными 
бедствиями либо намеренными недобросовестными дей-
ствиями приобретателей лесных участков, приведших к 
убыткам.

5. ЗАКОНОПРОЕКТ О ПОДДЕРЖКЕ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

Внесен в Госдуму 5 июля 2017 года. 
Благотворительные организации сейчас существуют в ус-

ловиях правовой неопределенности. Это приводит к тому, 
что органы государственной власти и органы местного са-
моуправления отказываются оказывать поддержку, уклоня-
ются от заключения с ними различного рода соглашений, в 
том числе соглашений о закупке товаров, работ, услуг для 
обеспечения государственных или муниципальных нужд.

Закон предлагает дополнить перечень некоммерческих 
организаций, которым оказывается поддержка со сторо-
ны органов государственной власти и органов местного 
самоуправления, организациями, осуществляющими дея-
тельность по социальной и трудовой реинтеграции лиц без 
определенного места жительства.

6. ЗАКОНОПРОЕКТ О КРЕДИТЕ
Внесен в Госдуму 5 июля 2017 года.
В действующем законодательстве установлено, что если 

у заемщика недостаточно средств для полного исполнения 
обязательства по кредитному договору, то до погашения 
текущих процентов за пользование кредитом и суммы ос-
новного долга, погашается неустойка (штраф, пеня), затем 
задолженность по процентам, задолженность по основно-
му долгу.

Предлагается предоставить возможность заемщику в 
первоочередном порядке погасить суммы задолженностей 
по процентам и по основному долгу, а только затем не-
устойку (штраф, пеню). Также предлагается предоставить 
отсрочку заемщикам (каникулы) по уплате основного дол-
га, при условии уплаты основных процентов по договору 
потребительского кредитования.

ДАВАЙТЕ ПОСМОТРИМ, КТО ИЗ “НАРОДНЫХ 

ИЗБРАННИКОВ” РАБОТАЕТ В ГОСДУМЕ, А КТО 

ШТАНЫ ПРОТИРАЕТ И ЗАЗРЯ МАНДАТОМ МАШЕТ

Уважаемые омичи, дорогие земляки! 
Последние 15 лет из телевизора ВАМ ПОСТОЯННО ВЕЩАЮТ ОБ УСПЕХАХ. Но мы все видим, что ЖИЗНЬ 

ЛУЧШЕ НЕ СТАНОВИТСЯ: цены и тарифы растут, зарплаты – нет. Условия жизни ухудшаются так, что не 
заметить это нельзя. 

Каждый раз перед выборами НА ВАС ОБРУШИВАЕТСЯ ПОТОК БОДРЫХ ОБЕЩАНИЙ И ФАНТАСТИЧЕ-
СКИХ ПЛАНОВ. 

Так давайте же взглянем на то, ЧТО ОБЕЩАЛА НАМ ПАРТИЯ ВЛАСТИ ПЯТЬ ЛЕТ НАЗАД перед 
предыдущими выборами в Горсовет в своей программе. НЕ ВЫПОЛНЕНО НИЧЕГО. Я 
уверен – и в этот раз ОНИ НИЧЕГО ВЫПОЛНЯТЬ НЕ СОБИРАЮТСЯ. Именно поэтому 
ПРОГРАММЫ У НИХ НЕТ. 

Вы скажете – легко критиковать. Вы спросите – а что вы сами-то сделали? 
СОВЕРШЕННО РЕЗОННЫЙ ВОПРОС. Мы слышим его постоянно. И постоянно от-

вечаем – на протяжении уже 10-ти лет МЫ РАЗРАБАТЫВАЕМ И ДОБИВАЕМСЯ ПРИ-
НЯТИЯ РЕАЛЬНО ПОЛЕЗНЫХ ЗАКОНОВ.

Мы уже не один год ОКАЗЫВАЕМ РЕАЛЬНУЮ ПРАВОВУЮ ПОМОЩЬ ГРАЖДАНАМ, 
ПОПАВШИМ В БЕДУ.

Прошу и призываю вас: ПОДДЕРЖИТЕ НА ВЫБОРАХ ПАРТИЮ СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ! Ваш голос – это вклад в будущее нашего родного города! 

Омску нужна СПРАВЕДЛИВОСТЬ!
ВЛАДИМИР ГУСЕЛЕТОВ, 

Председатель Совета регионального отделения Политической партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Омской области

Итоги работы первой сессии депутатов ГосДумы 7 со-
зыва. Рассмотрим соотношение количества депутатов в 
ГосДуме и количество внесенных законопроектов - то есть 
рассмотрим то, как выполняют свои прямые обязанности 
избранные народом депутаты.

КПД - коэффицент полезного дейстивия Каждого депутата 
партии в пересчете на работу всей фракции ГосДумы.

ПАРТИЯ
КОЛИЧЕСТВО  

ДЕПУТАТОВ/ЗАКО-
НОПРОЕКТЫ

КПД

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ

23 депутата  
39 законопроектов

170%

ЛДПР
39 депутатов  

35 законопроектов
90%

КПРФ
42 депутатов  

16 законопроектов
38%

ЕДИНАЯ РОССИЯ
343 депутата  

24 законопроекта
7%
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Каждый месяц в нашем городе происхо-
дят десятки незаконных выбросов вредных 
химических веществ в атмосферу. Иногда 
силовики находят виновников, но чаще 
предприятия годами загрязняют воздух. 

Например, недавно за выбросы в воздух 
Омска директора «ХимПрома» оштрафо-
вали на 40 тысяч рублей. 

«Установлено, что с 2013 года предпри-
ятие эксплуатирует стационарные источ-
ники выбросов в атмосферный воздух, 
выбрасывая 23 вредных (загрязняющих) 
вещества в количестве 1,9 тонн в год», – 
сообщила прокуратура Омской области. 

Предприятие в Нефтяниках (промзона 
на Овощном проезде) четыре года загряз-
няло воздух, скрываясь от государствен-
ного учёта. 

А вот еще один недавний пример - ЗАО 

«Русь», которое с 2013 года ежегодно вы-
брасывало в воздух около 2,5 тонны вред-
ных веществ (без разрешения), таких как 
диоксид серы, оксиды азота и углеводоро-
ды. Директор предприятия был оштрафо-
ван на 90 тыс. рублей. 

И это всего два предприятия выбросили в 
наш с вами общий воздух 17,6 тонн химика-
тов! Они отдали за это «удовольствие» всего 
130 тыс. рублей штрафа! А если вспомнить 
другие истории? Вспомнить весенние вы-
бросы этилмеркаптана, ежемесячные вы-
бросы других предприятий, аммиака, серо-
водорода, фенола и других веществ? 

Сколько вреда нашему здоровью нано-
сится ежедневно? Сколько омичей заболе-
ло легочными заболеваниями, умерло от 
онкологии, у кого на несколько лет сокра-
тился срок жизни? 

ЭКОЛОГИЯ

Эпидемия АЧС накрыла Омскую область
По последним данным Россельхознадзора, в Омской области зарегистрировано 27 очагов африканской чумы 
свиней (24 населенных пункта, 11 районов региона), включая город Омск.

Очередной очаг был обнаружен на 
территории исправительной колонии 
N8. Также Минсельхоз региона сооб-
щил о двух новых очагах - в деревнях 
Ивановка Исилькульского района и Гу-
ровка Тюкалинского района. 

По официальным данным, с мо-
мента регистрации первого очага 
отчуждено более 12 тыс. голов сви-
ней. АЧС в Омской области впервые 
была зарегистрирована 13 июля. В 
регионе действует режим ЧС. Эконо-
мический ущерб региону пока оце-
нивается.

В Россельхознадзоре РФ считают, 

что омские власти скрывали чуму сви-
ней полтора месяца. Руководитель 
Россельхознадзора Сергей Данкверт 
обвинил омское правительство в том, 
что чиновники намеренно скрыли от 
Москвы распространение вируса аф-
риканской чумы. Впрочем, власти Ом-
ской области опровергли эту инфор-
мацию, заявив, что все необходимые 
меры по противодействию АЧС были 
приняты вовремя. 

Однако принимаемых усилий в борь-
бе с вирусом, по мнению Россельхоз-
надзора, недостаточно. Из-за этого 
чума может шагнуть в соседнюю Ново-

сибирскую область.
«Ветеринарная служба субъекта нор-

мально диагностику не сделала. То, 
что в Омской области восемь районов 
с зафиксированными случаями чумы, 
– это непозволительная роскошь для 
такого региона, – цитирует РБК Сергея 
Данкверта. – Далее, с большой долей 
вероятности, вирус попадет на терри-
торию Новосибирска. И это, конечно, 
огорчает».

По мнению руководителя Россель-
хознадзора, областные власти знали 
о чуме еще в мае, но сообщили о ней 
публично лишь в июле.

Как остановить незаконные выбросы в Омске?
Садоводов так же, как и всех омичей, беспокоят экологические проблемы. На этой неделе в Омске снова 
выпал белый порошок химического происхождения. Многие жители городка Нефтяников нашли его на соб-
ственных автомобилях, на земле, на других предметах. Виновник выбросов пока неизвестен. 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» ПРИЗЫВАЕТ ИЗМЕНИТЬ СИТУАЦИЮ! 
НАДО СДЕЛАТЬ ПЯТЬ ШАГОВ К СПРАВЕДЛИВОЙ ЭКОЛОГИИ В ОМСКЕ, ЧТОБЫ СДЕЛАТЬ НАШ ВОЗДУХ ЧИЩЕ.

ШАГ ПЕРВЫЙ.
Усилить контроль 

за выбросами омских 
предприятий, чтобы 
оперативно находить 
виновных в выбросах. 
Для этого мы пред-
лагаем увеличить ко-
личество городских 
станций контроля 
качества воды и воз-
духа в городской чер-
те. Особый контроль 
установить за чистотой 
воздуха в Советском и 
Октябрьском округах, 
а также за качеством 
воды, сбрасываемой в 
Иртыш из Казахстана. 

ШАГ ВТОРОЙ.
Ввести полный за-

прет застройки на 
территории городских 
парков и скверов. 
Это «зеленые легкие» 
города, и их уничто-
жение недопустимо. 
Застройщики должны 
нести полную ответ-
ственность за свои 
действия. Внести изме-
нения в генеральный 
план с учетом озелене-
ния. Необходимы кон-
кретные программы по 
озеленению отдельных 
округов и микрорайо-
нов. 

ШАГ ТРЕТИЙ.
Распределить зоны 

ответственности за 
благоустройство и 
озеленение городских 
территорий. Омичи 
имеют право спросить 
с конкретного чинов-
ника или департамен-
та, как они работают 
на благо города! Вве-
сти персональную от-
ветственность чинов-
ников и департаментов 
городской админи-
страции за благоу-
стройство территорий 
Омска.

ШАГ ЧЕТВЕРТЫЙ.
Добиться проведе-

ния прокурорских про-
верок застройки «зе-
леных зон». Мы будем 
добиваться сноса не-
законно возведенных 
построек, привлече-
ния к уголовной ответ-
ственности виновных в 
незаконном освоении 
городской земли.

ШАГ ПЯТЫЙ.
Добиться построй-

ки мусороперераба-
тывающего завода, 
ориентированного на 
сортировку мусора для 
повторного использо-
вания сырья. Он до сих 
пор существует только 
«на бумаге». Власти 
с 2014 года успокаи-
вают омичей пустыми 
обещаниями, но про-
блема мусора так и не 
решена

10 сентября состоятся выборы в Омский городской совет. 
Выбери чистый воздух, выбери СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

ВЫ МОЖЕТЕ
ПРОГОЛОСОВАТЬ ДОСРОЧНО

ДО 10 СЕНТЯБРЯ. ПОДРОБНОСТИ НА 2 СТРАНИЦЕ



2
стр. Омск, 20 августа 2016 года

АКТУАЛЬНООФ
ОМСКАЯ
ФАЗЕНДА

6
стр.

Огурцы и яблони на 5 сотках Валентин 
Фомин высаживал 23 года. Дачу ему выда-
ли в далеком 1994 году. В собственность 
тогда дачные участки еще не оформляли. 
Мужчина просто оплатил вступительный 
взнос. Ему выделили 5 соток и книжку са-
довода СНТ «Керамик». Больше никаких 
документов, подтверждающих владение 
участком, у пенсионера не было.

Проблемы Валентина Фомина начались, 
когда он решил стать законным собствен-
ником своего дачного участка. И исполь-

зовать по всем правилам: передавать в 
наследство своим родственникам или по-
просту продать. Однако в Росреестре и 
департаменте имущественных отношений 
Валентину Фомину отказали оформить уча-
сток в собственность «из-за отсутствия пра-

воустанавливающего документа». Более 
того, за эти годы товарищество «Керамик» 
ликвидировали. И все участки, которые 
входили в него, передали другому юриди-
ческому лицу – СНТ «Керамик Плюс».

Из-за этой юридической чехарды пен-

сионер и попал в замкнутый круг: теперь 
его членская книжка уже не была докумен-
том, доказывающим право на собственную 
дачу. Пенсионер устал безрезультатно оби-
вать пороги инстанций и обратился в Центр 
защиты прав граждан.

– Дачный участок предоставлен в бес-
срочное владение Валентину Фомину еще 
до введения в действие Земельного ко-
декса Российской Федерации. Он 23 года 
являлся фактическим хозяином земли и 
членом СНТ. И это дает ему полное право 
зарегистрировать участок в собственность 
на безвозмездной основе, исходя из дей-
ствующего законодательства, – рассказали 
в Центре защиты прав граждан в Омске.

Специалисты мироновского Центра по-
советовали мужчине признать право соб-
ственности на участок через суд. И по-
могли Валентину Андреевичу составить 
исковое заявление.

Суд признал доводы Валентина Фомина 
обоснованными и закрепил право на дач-
ный участок за пенсионером. Решение уже 
вступило в законную силу.

КОНКРЕТНАЯ ПОМОЩЬ ГРАЖДАНАМ
Уже несколько лет в Омске работает Центр защиты прав граждан, созданный по инициативе партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Специалисты центра помогли омичам одержать сотни побед над мошенниками, недобросовестными управляющими 
компаниями, работодателями и другими организациями.

Садовод в законе
Полгода Валентин Фо-
мин не мог доказать пра-
во собственности на свой 
дачный участок, который 
ему предоставили почти 
четверть века назад. Си-
туацию удалось исправить 
после вмешательства Цен-
тра защиты прав граждан.

Сирота войны
Пенсионерка из Омска добилась статуса «Сирота войны» через суд. Из-за путаницы с отчеством Людмиле Витков-
ской пришлось доказывать родство со своим отцом через суд. Помогли пенсионерке в Центре защиты прав граждан

Людмила Витковская, в девичестве Скуратович, родилась в предпоследний год Вели-
кой Отечественной войны в селе Горчаково Омской области. Через полтора месяца ее 
22-летний отец Вацлав Скуратович, сельский учитель, ушел на фронт. В апреле 1945-го он 
пропал без вести. Однако из-за путаницы с бумагами всю жизнь по документам Людмила 
Витковская прожила с отчеством «Васильевна». Напутали с отчеством еще в начальной 
школе. Вместо «Вацловна» в аттестате значилось: Скуратович Людмила Васильевна.

В последние годы Людмила Витковская не расставалась с мыслью восстановить свое 
настоящее отчество и обратилась за помощью в Центр защиты прав граждан

– В целом я очень мало знаю об отце: мама вышла замуж повторно, когда мне было 

5 лет. И мне было неудобно спрашивать, да и в молодости не до этого. Но в память об 
отце мне захотелось получить удостоверение «Сирота войны» и свое, настоящее отчество, 
– уточнила омичка.

Общественники составили исковое заявление в суд с просьбой установить родство меж-
ду Скуратовичем Вацлавом и его дочерью – Людмилой Васильевной Витковской. И помог-
ли пенсионерке подготовить доказательную базу.

В итоге суд подтвердил родство между Витковской и пропавшим без вести солдатом Ве-
ликой Отечественной. Решение уже вступило в законную силу. Сейчас 73-летняя омичка 
готовит документы на получение удостоверения «Сирота войны».

Золотые кастрюли
Пенсионерка Светлана Жернакова приобрела набор посуды за баснословные деньги – 90 тысяч рублей.  
Отказаться от невыгодной сделки женщине помогли общественники из Центра защиты прав граждан

В мироновский Центр обратились род-
ственники 77-летней омички Светланы 
Жернаковой. Женщина купила посуду на 
90 тысяч рублей: внесла задаток в 25 ты-
сяч, а также оформила кредит на 65 тысяч 
рублей с подачи продавцов посуды ООО 
“Эковитал Импорт”.

– Я могла и совсем не пойти на эту встре-
чу, где предлагали посуду. Мне позвонили и 
пригласили на кулинарное шоу в кафе, а я за-
была. Но они проявили настойчивость, перез-
вонили на следующий день и настояли на по-
сещении, – рассказала Светлана Васильевна.

В зале, где демонстрировали качества 
кастрюль и сковородок, присутствовали 
около 20 человек. По словам Светланы 
Жернаковой, она просто смотрела шоу, 
ничего покупать не собиралась. Как вдруг 
начался какой-то розыгрыш. – Спросили, у 
кого на билете такие-то цифры. Я и думать 
забыла про листок, что мне дали на входе. 
Так один из сотрудников ко мне подошел, 
вот, говорит, это ее номер, это она выи-

грала! И меня пригласили к менеджеру, – 
вспоминает пожилая омичка.

– Спросили, у кого на билете такие-то 
цифры. Я и думать забыла про листок, что 
мне дали на входе. Так один из сотрудников 
ко мне подошел, вот, говорит, это ее номер, 
это она выиграла! И меня пригласили к ме-
неджеру, – вспоминает пожилая омичка.

Продавец компании ООО “Эковитал Им-
порт” рассказал женщине, что она выигра-
ла и получит подарок: одеяло, подушку, на-
бор ножей и столовых приборов. А попутно 
Светлана Жернакова подписала договор на 
покупку 4 предметов посуды: скороды, ка-
стрюли на 5 литров и двух вкладышей для 
пароварки. Вот за эти предметы кухонной 
утвари пенсионерке выставили “космиче-
ский” чек в 90 тысяч рублей. Свою лепту 
в эту сумму внесли проценты по кредиту, 
который продавцы оформили и подтверди-
ли в банке “Альфа-Банк” прямо на месте 
проведения демонстрации посуды.

– Дети и внуки моим покупкам не обрадо-

вались. Там, на месте, кредитные выплаты 
в 1800 рублей ежемесячно в течение трех 
лет меня не пугали, а дома пришло осмыс-
ление. Мне это было не по карману! Внучка 
нашла контакты Центра защиты прав граж-
дан в Омске, и с их помощью мне удалось 
вернуть посуду продавцу и избавиться 
от кредита, – рассказала Свет-
лана Васильевна.

Сотрудники Центра напи-
сали досудебную претензию 
в адрес продавца 
посуды ООО 
«Эковитал 
Импорт» с 
требованием 
расторгнуть дого-
вор купли-прода-
жи. А также заявле-
ние о расторжении 
кредитного договора 
в АО «Альфа-Банк» и заявление в Управле-
ние Роспотребнадзора в Омской области. 

В итоге договоры расторгли, посуду прода-
вец забрал, а пенсионерка избавилась от 
кредитной кабалы
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ДАЧНЫЕ ХЛОПОТЫ

Сберечь от деградации
В августе, с началом уборки урожая, грядки постепенно освобождаются. 
Если эту землю не занять посевами, то она быстро зарастет сорняками. 
Допускать подобное неразумно. Гораздо правильнее – поддержать пло-
дородие почвы, или начинать готовить грядки к следующему сезону.

СЕКРЕТ «ЗЕЛЕНОГО УДОБРЕНИЯ»
Ежегодно в почву нужно вносить не менее 1 кг органики 

на каждый квадратный метр. В противном случае землю 
ждет постепенное истощение и деградация. Лучший выход 
– внесение под осеннюю перекопку навоза. Однако при-
обрести его в настоящее время – задача непростая, да и 
цены «кусаются». Значит, нужно выбрать иной путь, к при-
меру, на освободившихся грядках посеять скороспелую и 
холодостойкую сидеральную культуру (то есть предназна-
ченную для дальнейшей заделки в почву). Подходят для 
этого горчица белая, редька масличная, рапс яровой.

Выращивать сидераты стоит по нескольким причинам. 
Во-первых, этот прием способствует повышению плодоро-
дия почвы, во-вторых, сидераты заглушают сорняки, в-тре-
тьих, ветер не уносит частицы гумуса с грядки, засеянной 
сидератами.

Особенно важно выращивать горчицу белую и другие си-
дераты на глинистых почвах. Корневая система этих расте-
ний способствует дополнительному улучшению структуры 
почвы.

Кроме того, «зеленое удобрение» содействует тому, что в 
почве активно размножается полезная фауна и микрофло-
ра. Скашивание и последующая заделка в почву зеленой 
массы растений дает эффект, сопоставимый с внесением 
3,5 кг компоста на 1 кв. м.

До наступления устойчивых холодов сидеральная культу-
ра успеет накопить зеленую массу. В первой половине ок-
тября ее нужно скосить, измельчить и перекопать участок.

ДЕЛО В ИЗВЕСТИ
В августе освободившиеся после уборки урожая гряд-

ки можно начинать готовить к посевам следующего года. 
Садовую известь (можно и гашеную строительную) или до-
ломитовую муку вносят по норме около 4 кг на 1 сотку. 
На глинистых участках, где концентрация почвенного рас-
твора выше, норму внесения известковых материалов уве-

личивают на 12–15%, на легких суглинистых и супесчаных 
землях ее на такую же величину сокращают. Известковый 
материал разбрасывают равномерно, так как соли кальция 
плохо перераспределяются в почве.

Органические удобрения также целесообразно внести 
под осеннюю перекопку, чтобы почвенная микрофлора 
быстрее начала осваивать и минерализовывать органику. 
На участках, где в следующем сезоне планируются посад-
ки огурца, кабачка, картофеля или позднеспелых сортов 
капусты, с осени под перекопку можно вносить свежий на-
воз. Там, где весной намечены посевы скороспелых ово-
щей, нужно вносить зрелый компост.

ПОМОГУТ ВЫСОКИЕ ГРЯДЫ
Хлористый калий и медленно действующую фосфорит-

ную муку также предпочтительнее вносить с осени. Отно-
сительно хлористого калия осенние сроки внесения важны 
потому, что как раз к весне большая часть ионов хлора 
будет вымыта. Фосфоритную муку используют только на 
участках, где не вносится известь (смешивать их нельзя, 
иначе фосфор перейдет в недоступную растениям форму).

После внесения удобрений и мелиорантов землю пе-
рекапывают на штык лопаты. Участки, которые намечено 
занять посевами только в следующем сезоне, после пере-
копки не выравнивают, чтобы на них зимой скопилось как 
можно больше снега.

На грядках, где намечены подзимние посевы, после пере-
копки приступают к устройству высоких гряд. На участках 
с легкими почвами выращивать овощи можно и без гряд, 
но для подзимних посевов гряды все-таки нужны, чтобы из 
зоны прорастания семян весной быстрее ушла избыточная 
влага. Кроме того, почва в высоких грядах быстрее прогре-
вается, благодаря чему посевы раньше начинают вегета-
цию и меньше страдают от болезней. Получить продукцию 
в очень ранние сроки позволяют всевозможные укрытия. 
Дуги для них также целесообразно установить с осени.

Полезен 
во всех 

отношениях
Лето – идеальное время, когда 
можно уделить больше внима-
ния своей внешности. Отличный 
помощник – огурец. Его издав-
на применяли как эффективное 
средство для кожи лица.

Как известно, огурец не содержит витаминов, неза-
менимых аминокислот и других полезных соединений. 
Клетчатки в его пупырчатых плодах тоже очень мало. 
Однако зеленцы – великолепный низкокало-
рийный продукт. К тому же они содержат 
тартроновую кислоту, которая пре-
пятствует превращению углеводов 
в жиры и отложению их в проблем-
ных местах. И это значит, что огур-
цы можно смело рекомендовать 
тем, кто стремится похудеть.

При употреблении огурцов в боль-
ших количествах, можно получить 
хороший мочегонный и слабитель-
ный эффект. Это позволяет очистить 
организм от шлаков. При подагре ре-
комендуют употреблять больше свежих 
огурцов, чтобы вывести мочевую кислоту.

Ну а уж для кожи лица огурец просто 
незаменим. Сок плодов растения обладает 
отличным антимикробным действием, поэ-
тому им протирают лицо при угревой сыпи и 
пигментных пятнах. Огурец помогает поддер-
живать кожу в хорошем состоянии. Придать ей 
нежный белый цвет можно, если 1 раз в неделю 
делать маску из яблок и огурца, которые измельча-
ют на терке и смешивают в пропорции 1:1.

Жирную кожу с расширенными порами «угощают» 
другой полезной смесью: 1 столовая ложка огурца (из-
мельчить на терке) и столько же взбитого яичного белка. 
Если нужно поддержать сухую кожу, вместо белка берут 
желток или сливки.

При склонной к образованию прыщей коже готовят 
лечебную пудру. Сок огурца смешивают с его растол-
ченными семенами, добавляют рисовую муку до обра-
зования густой массы и сушат на солнце. Далее ее из-
мельчают в кофемолке и наносят на лицо каждый вечер. 
Это средство хорошо подсушивает жирную кожу.

Неплохой эффект дает применение лосьона: 1 часть 
натертых огурцов смешивают с 1 частью водки и наста-
ивают в течение двух недель. Затем жидкость проце-
живают и протирают ею лицо. Можно в эту огуречную 
воду добавить лепестки розы. Лосьон для сухой кожи 
отличается тем, что его разводят кипяченой водой 1:1. 
Упрощенный вариант приготовления огуречной воды – 
кожуру одного-двух плодов огурца опустить в 1 стакан 
кипяченой воды, дать настояться 6 часов и ею умыться.

менимых аминокислот и других полезных соединений. 
Клетчатки в его пупырчатых плодах тоже очень мало. 
Однако зеленцы – великолепный низкокало-
рийный продукт. К тому же они содержат 
тартроновую кислоту, которая пре-
пятствует превращению углеводов 
в жиры и отложению их в проблем-
ных местах. И это значит, что огур-
цы можно смело рекомендовать 
тем, кто стремится похудеть.

При употреблении огурцов в боль-
ших количествах, можно получить 
хороший мочегонный и слабитель-
ный эффект. Это позволяет очистить 
организм от шлаков. При подагре ре-
комендуют употреблять больше свежих 
огурцов, чтобы вывести мочевую кислоту.

Ну а уж для кожи лица огурец просто 
незаменим. Сок плодов растения обладает 
отличным антимикробным действием, поэ-
тому им протирают лицо при угревой сыпи и 
пигментных пятнах. Огурец помогает поддер-
живать кожу в хорошем состоянии. Придать ей 
нежный белый цвет можно, если 1 раз в неделю 
делать маску из яблок и огурца, которые измельча-

Жирную кожу с расширенными порами «угощают» 
другой полезной смесью: 1 столовая ложка огурца (из-
мельчить на терке) и столько же взбитого яичного белка. 
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ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ
С легким паром!..

Возможно, лучший вид отдыха на дачном участке — посещение бани. Пожалуй, стоит разобраться, на чем же 
основана целебная сила пара и в каких моментах надо быть осторожным.
НА ВСЕ СЛУЧАИ ЖИЗНИ

В парной организм освобождается от 
накопившихся токсинов и шлаков за счет 
обильного выделения их с потом, а нагруз-
ка на почки при этом снижается. В резуль-
тате происходит детоксикация организма. 
Кроме того, активизируются антиоксидант-
ные процессы, ускоряется обмен веществ.

Воздействие тепла ведет к очищению 
верхних дыхательных путей, легких, повы-
шает сопротивляемость организма виру-
сам. После посещения парной усиливает-
ся кровообращение, в крови повышается 
количество эритроцитов и гемоглобина, 
снижается уровень холестерина. Все это 
благотворно сказывается на работе сер-
дечно-сосудистой системы. К тому же по-
сле баньки уходит чувство тревоги, норма-
лизуется сон.

СЕРДЦЕ НАДО ПОБЕРЕЧЬ
Баня – не обычная гигиеническая про-

цедура, а мощный лечебный инструмент, 
поэтому при неправильном и неуместном 
применении она способна нанести вред. 
Помня это, перед походом в баню нужно 
выяснить все противопоказания. К ним 
можно отнести любые новообразования 
(злокачественные, доброкачественные), 
инфекционные болезни. Нельзя посещать 
баню и «сердечникам».

Закрыта дорога в парную при обостре-
нии хронических заболеваний желудоч-
но-кишечного тракта (язва желудка и ки-
шечника, острый гастрит, колит, проктит), 
хронических гепатитах, желчнокаменной 
болезни с частыми приступами, пищевых 
отравлениях.

Болезни опорно-двигательного аппарата 
в стадии обострения, ревматические за-
болевания с признаками активности про-
цесса, переломы, вывихи и другие травмы 
должны остановить того, кто собрался в 
русскую парную.

Не рекомендована она и при грибковых 
поражениях кожи и ногтей, псориазе и гер-
песе. А тем, кто страдает глаукомой, высо-
кой степенью близорукости, катарактой – 
не рекомендуется посещать финскую сауну. 
Сухой жар противопоказан при любых видах 
кашля и хронических фарингитах, сопрово-

ждающихся сухостью слизистой оболочки 
горла и носа. И это не весь список проти-
вопоказаний, поэтому перед тем, как идти в 
баню, посоветуйтесь с лечащим врачом.

ХОРОШИЙ ВЕНИК ДОРОЖЕ ДЕНЕГ
Посещать парную следует не чаще 1–2-х 

раз в неделю. Нельзя приходить в баню на 

голодный желудок, иначе из-за увеличен-
ного под воздействием высокой температу-
ры притока крови к органам может возник-
нуть приступ тошноты. После обильной еды 
тоже не спешите париться. 

В русскую баню заходить сухим не обя-
зательно: пар быстро конденсируется на 

коже, образуя тонкую пленку воды. Приу-
чать себя к жару следует постепенно: для 
начала лучше оставаться на нижней полке 
и только после того, как организм посте-
пенно привыкнет к высоким температурам, 
можно подниматься выше.

Очень важная часть банной процедуры – 
использование веника. Применение бере-

зового веника, листья которого содержат 
эфирные масла, витамины А и С, дубильные 
вещества, успокаивает, снимает усталость, 
очищает бронхи и кожу, помогает при за-
живлении мелких гнойничков и ранок.

В дубовом венике много дубильных ве-
ществ, поэтому им пользуются, если кожа 
склонна к воспалительным изменениям. 
Избавиться от головных болей помогает 
липовый веник, который обладает сильным 
потогонным, жаропонижающим и успокаи-
вающим действием. Снимают стресс и по-
ложительно влияют на работу сердца ряби-
новый и кленовый веники.

Хвойные веники дают эффект микромас-
сажа: еловый, сосновый, можжевеловый и 
пихтовый хороши при остеохондрозе, за-
болеваниях позвоночника, подагре, про-
студах, так как их хвоя содержит смолы и 
эфирные масла.

БЕЗ АЛКОГОЛЯ
В парилке мы теряем в среднем 900 

г жидкости за один сеанс. Восстановить 
водный баланс организма могут вода, на-
туральный, разбавленный водой сок (1:1), 
натуральный хлебный квас (лучше на ржа-
ном хлебе), травяной чай. Надо учитывать 
и такой нюанс, что чрезмерное количество 
жидкости создаст дополнительную нагруз-
ку на сердце.

Лучшим напитком после парной считает-
ся травяной чай, но не забывайте, что це-
лебные растения – это достаточно сильно 
действующие средства. Начинайте с одно-
компонентного чая, по мере накопления 
«банного опыта» меняйте травы и состав-
ляйте сборы из любимых трав.

Напитки лучше употреблять горячими 
(но не обжигающими!) или теплыми. Хо-
лодными напитками, да еще и со льдом ув-
лекаться не стоит: горло лучше поберечь. 
Употреблять алкоголь в бане категорически 
нельзя!

ПОСЛЕ ПОСЕЩЕНИЯ ПАРНОЙ УСИЛИВАЕТСЯ 
КРОВООБРАЩЕНИЕ, В КРОВИ ПОВЫШАЕТСЯ КОЛИЧЕСТВО 
ЭРИТРОЦИТОВ И ГЕМОГЛОБИНА, СНИЖАЕТСЯ УРОВЕНЬ 
ХОЛЕСТЕРИНА

МАРИНОВАННЫЕ ПОМИДОРЫ
Это признанная классика зимних заго-

товок. Маринованные помидоры — непре-
менный атрибут нашего застолья, люби-
мая закуска и традиционное дополнение 
к любым блюдам как праздничного, так и 
повседневного домашнего стола. Секреты 
маринадов передаются в семьях из поколе-
ния в поколение, и в кругу друзей и коллег 
всегда известно, у кого получаются самые 
вкусные и красивые помидоры. Вот один из 
таких рецептов.

На 3-х литровую банку красных помидо-
ров:

• Лук репчатый — 2 средних головки
• Чеснок — 4-5 зубчиков
• Морковь — 1 шт. средней величины
• Сельдерей — 3 веточки
• Перец горький горошек — 5-6 штук
• Душистый перец — 3-4 штуки

• Гвоздика — 2-3 штуки
• Соль — 2 ст. ложки
• Сахар — 3 ст. ложки
• Уксус — 2.5 ст.ложки 9% 

(или 1 ч. ложку 70%)
Уложенные в банку 

помидоры и пряности 
залить кипящей водой 
для прогрева на 10-15 
минут. Слить воду, дове-
сти до кипения, добавить 
соль, сахар и уксус — и 
залить банки с неболь-
шим переливом. Закатать 
и поставить на крышки, 
укутав для длительного 
остывания. Помидоры по-
лучаются пряными, вкус-
ными, крепенькими!
КАБАЧКОВЫЕ ЧИПСЫ

Готовим чипсы из кабачков, кото-
рые успешно вырастили у себя на 
даче! Хруст и хорошее настроение 

гарантировано!

Понадобится:
• 2 кабачка
• 1 яйцо
• 1 ст. л. молока
• 100 г панировочных 

сухарей
• 100 г твердого сыра
• 2 зубчика чеснока
• соль, специи по вкусу

Кабачки нарезать тонки-
ми ломтиками, посолить. 

Яйцо взбить с молоком. 
Твердый сыр натереть на круп-

ной терке, соединить и перемешать 

с панировочными сухарями, измельченным 
чесноком, солью и специями. Кружочки ка-
бачков обмакнуть в яичную смесь, затем в 
панировочные сухари с сыром. Выложить 
на выстланный для выпекания противень. 
Запекать в разогретой до 200 С духовке 20 
минут.

Жарить, мариновать, консервировать! 
Конец августа — время делать заготовки по итогам дачного сезона. «Омская фазенда» представляет несколько несложных рецептов.

• Гвоздика — 2-3 штуки

• Сахар — 3 ст. ложки
• Уксус — 2.5 ст.ложки 9% 

Уложенные в банку 
помидоры и пряности 
залить кипящей водой 
для прогрева на 10-15 
минут. Слить воду, дове-
сти до кипения, добавить 
соль, сахар и уксус — и 
залить банки с неболь-
шим переливом. Закатать 
и поставить на крышки, 
укутав для длительного 
остывания. Помидоры по-
лучаются пряными, вкус-

КАБАЧКОВЫЕ ЧИПСЫ

Готовим чипсы из кабачков, кото-
рые успешно вырастили у себя на 
даче! Хруст и хорошее настроение 

гарантировано!

Яйцо взбить с молоком. 
Твердый сыр натереть на круп-

ной терке, соединить и перемешать 
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